















Namun akan bertolak belakang saat melihat kondisi manusia, yang realitanya menyatakan tobat dengan meninggalkan kebiasaan buruknya, akan tetapi ia tetap saja tidak melakukan kebaikan sebagaimana Allah perintahkan. Tentu Surga sebagai harapannya, saat ditawari Neraka ataukah Surga, namun realitanya aktifitas ibadahnya kerap kali dilakukan dengan selalu menundanya, bahkan tidak sedikit yang setagnan dengan model ibadah musimannya. Lantas sesederhana itukah *Khawf* dan *Rajā'* yang jaminannya dua Surga itu?

Dalam kaitannya dengan dua term yang menggambarkan perilaku batin itu, sebenarnya cukup banyak ulama yang menyinggung dalam karya tulisnya. Utamanya dalam konteks ilmu tasawuf, karena memang dua kata ini bagian dari kajian ilmu yang erat dengan nuansa filsafat itu (red:tasawuf 'amalī dan nazārī). Namun dalam kajian-kajian itu nuansa qur'aninya sekedar kutipan ayat atau dua ayat yang kemudia ditopang dengan beberapa riwayat sebagai pendukung informasinya itu. Seolah seperti sekedar informasi terkait dua term itu termasuk bagian dari ciri-ciri dan perilaku seorang mukmin yang juga perlu dipentingkan, tanpa mengurai tatacara, indikator, dan pengaruhnya terhadap kehidupan manusia sebagai hamba yang penciptaannya dilatarbelakangi penghambaan, dan sebagai makhluk sosial yang bermasyarakat.

Oleh karena itu, penulis akan melakukan penelusuran terhadap beberapa ayat yang memuat term *Khawf* dan *rajā'*. Dengan harapan semoga bisa memberikan temuan baru melalui karya tafsir terkait dua term ini. Dalam hipotesa sementara ini setidaknya secara pengungkapan penulis







































ini. Kemudian identifikasi dan rumusan masalah yang diangkat, disertai dengan metode penelitian, tujuan dan kegunaan serta sistematika penulisan tesis. Dengan demikian, instisari yang termaktub dalam bab pertama ini adalah bersifat metodologis.

Bab Kedua: menguraikan tentang Biografi dan perjalanan Intlektual al-Qushayrī, dan tentang *Laṭā'if al-Ishārāt* yang meliputi, latar belakang penyusunan *Laṭā'if al-Ishārāt*, metode, dan *ittijāh Tafsīr Laṭā'if al-Ishārāt*, serta Pandangan para ulama' terhadap *Tafsīr Laṭā'if al-Ishārāt*, dan ditutup dengan uraian umum terkait pengetahuan *Khawf* dan *Rajā'*

Bab Ketiga: mengungkapkan tentang ayat-ayat *Khawf* dan *Rajā'* dalam al-Qur'an; bab tiga ini terdiri dari dua sub bab saja, pertama, pengungkapan ayat-ayat khauf dan penafsiran Imam al-Qushayrī dalam *Tafsīr Laṭā'if al-Ishārāt*. kedua, pengungkapan ayat-ayat khauf dan penafsiran Imam al-Qushayrī dalam *Tafsīr Laṭā'if al-Ishārāt*.

Bab Keempat: berisi tentang analisis terhadap penafsiran Imam al-Qushayrī terhadap ayat-ayat *Khawf* dan *Rajā'* dalam *Tafsīr Laṭā'if al-Ishārāt*, yang meliputi: pertama, pengertian *Khawf* dan *Rajā'* kedua, macam-macam *Khawf* dan *Rajā'*; ketiga, relevansi ayat-ayat yang berkaitan dengan *Khawf* dan *Rajā'* dengan kehidupan modern;

Bab Kelima: merupakan bab penutup, berisi kesimpulan dari uraian-uraian tesis ini, kemudian dikemukakan beberapa saran-saran sehubungan persoalan yang telah dibahas.

